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参考２  団体ヒアリング調査結果 

 

協会・団体名 質問内容 回 答 

バドミントン

協会 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：団体⼈員は 5 年ほど増減なし 

    少⼦化が考えられるが、⼈材発掘をして⼈員を増やしたい

・⼤会：市⺠体育館→年 5 回（オープン 4 回 連盟 1 回） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・主に、⼩郡市体育館と⼩中学校の体育館を利⽤している 

・市内の体育館が利⽤できないとき（他団体と利⽤時間が重なった

ときなど）に、⿃栖市（2 ヶ所）と基⼭町の体育館を利⽤している

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

⼩郡市体育館 

・更⾐室が古い（床⼯事を） 

・1 ⼤会で約 100 ⼈の観覧者がいるが、観覧席がない 

・⽼朽化が著しく天井も低い 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・課題として⼈⼝減少による参加⼈員の減少、社会⼈の不参加（職

場が遠いため） 

・市の広報や今年からケーブル TV で PR をして募集をかけている 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・ホームページ（広報⽤）を作成、PR 

・ジュニアスポーツ、初⼼者の発掘、指導者不⾜の改善 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・⼩郡市体育館の新設 

・ハード⾯：コートが少ない（オープンでは 10 ⾯は必要）、シン

グルでは天井⾼が低い 

・ソフト⾯：有名選⼿による指導（インターネット効果は⾼い→市

外からの来過ぎに注意） 

陸上競技協会 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⼈員は増えている（久留⽶競技場と協⼒） 

・⼤会：年 8 回の公認⼤会、年 2 回の協会⼤会（いずれも 1000 名

以上の参加）、⼩郡ロードレースでは、約 6000 名の参加

・マラソンブーム、健康志向の向上で今後も増えるだろう（特にロ

ードレース） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・陸上競技場（久留⽶競技場と協⼒） 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・競技⽤器材の更新（写真判定の機材、ハードル、ハンマー・円盤

の柵） 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

・⼤会役員の確保（審判員はボランティアが多い） 

・中学校の陸上部がない 
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課題は？ ・陸上教室を⾏っている 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・家族で楽しめるイベント 

・全国⼤会、九州⼤会の誘致など 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・ロードレース会場は着替えができる場所が近くにないので、運動

公園に隣接した体育館の建設を。 

・有名選⼿による指導 

・ロードレースのコースの改善（近隣住⺠への配慮、公道の周回コ

ースは避けるべき） 

バレーボール

協会 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・⼈員は減っている 

・今後も何か⼿を打たないと減るだろう 

・活動：5→3 チームに減、⻘年チームがない、ソフトバレーも活動

していない 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・北筑後に⼤きな体育館がないので、⼤牟⽥、柳川、久留⽶に借り

ている 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・核となる体育館がない 

・駐⾞場の確保 

・⼤きな⼤会では、コートを 4 ⾯、充分な天井⾼、2000 ⼈規模の

観覧席 

・ジュニアバレーコートの不⾜ 

・ネットの柱が古い 

・空調⾯での不備、⼤原⼩では窓が開かない箇所がある 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・ジュニアバレーボールとしては、楽しさを重視 

・指導者の育成 

・改善活動は現在していない（⼦どもはしたいが、⼤⼈ができない

場合がある） 

・学童に教えていく 

・⻘年チーム→問合せはあるが、提供できるチームと場所がない 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・健康とスポーツを合せる 

・V リーグを呼びたいが、物理的に難しい 

・ジュニアチーム以上を指導できる⼈がいない 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・バレー教室をしてはどうか？ 

・指導者がいない 
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サッカー協会 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：少年、中⾼⽣、社会⼈のカテゴリーで、少年チームを重視

（育成が難しい）、⼈員は現状維持（感覚的に少年チームはあまり

増えていない）、中学⽣は中体連、⾼校⽣は加盟チームなし、社会

⼈は筑後ブロックに所属（社会⼈チームは増加傾向） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・少年チーム：たなばた運動広場（他団体とのことを考えると活動

場所は住み分け） 

・筑後ブロック会場→久留⽶、広域公園 

・各⼤会時期で会場を使い分ける 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・ナイターができない（ほしいが、管理の課題を考える） 

・アビスパスクールの利⽤後、グラウンドは荒れたままとなってい

ることもあり、グラウンド整備などルールの徹底が必要 

 →各団体の核となる施設が決まるといい 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・キッズスクールでの育成→指導者の育成も含んでいる 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・キッズや各世代が快適に利⽤できるような体制 

・選択肢がある育成陣営を 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・フットサルができる体育館 

・芝⽣のコート 

 →⾼齢者（65〜70 歳代）のサッカー⼈⼝が増えてきている 

・少年チーム：⼟曜授業が市町村によって違う（県によって統⼀し

てほしい） 

 →サッカーに限らず、各団体が抱えている課題 

テニス協会 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⼈員は、減っていない、スクールでは⼦どもお断り 

  →全体的にコートを占領しかねない、保護者との関係を敬遠 

   ⼩郡市では、平⽇でもコートは利⽤者でいっぱい 

・⼤会：47 年前から定期的に⼤会を⾏っている（⼤会は中学⽣以上

から）、⼤会は年 2 回、スクールで年 7 回（スクールは社会⼈） 

・市のバックアップがないと⼤会運営が厳しい→利⽤料⾦が⾼い 

・市の⼤会では利⽤料⾦を半額にするなどして欲しい 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・⼤会時以外での活動は地域運動広場を利⽤ 

・⼤会、スクール時だけ市外の施設を利⽤ 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・トイレの衛⽣管理→他スポーツの⽅も利⽤しているのに、清掃は

週 1 回のみ、⼥性としては使いにくい 

・オムニコートの補修→継ぎ⾜しではなく、全⾯補修 
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各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・設備⾯の充実 

・テニス⼈⼝を増やしても、施設が不⾜している 

・レクリエーションは午前中の参加者が多い（午後は参加者が少な

い） 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・施設の使いやすさ 

・プロを呼んだら、お⾦が掛かる 

・中体連に硬式テニスがある？（佐賀では 3 校ある） 

・指導者がいない 

・広報⾯ですそのを拡げる体制を 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・施設の利⽤状況の情報が、うまく利⽤者に伝わっていない 

ターゲット 

バードゴルフ

協会 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：定期的に⾏われている（練習は週 2 回、⼤会は⽉例で年 4

回）、⼈員は増えてはいないが、⻑く続けている⽅がほと

んど（ゴルフ経験者） 

  →興味を持ってもらえるが、加⼊までは⾄っていない 

   ⼈数は最⼤ 33 名、年齢は平均 62 歳ほど 

・⼤会：九州各地の⼤会にも参加（福岡、佐賀、宮崎など） 

    来年度、県⼤会を主催する 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・主に、たなばた広場の南芝⽣広場を利⽤→できない時は市内の河

川敷 

・市外での活動はほとんどない（あっても⾒学程度） 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・イベントと重なると、駐⾞場が混んでトラブルが出てくる 

・常設のコースがほしい 

 →本来は 18 ホールだが、4 ホールで練習をしている 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・⼥性の会員が少ない（増えてほしい） 

・朝早くからの活動なので、⻑続きしないのか？ 

・活動場所の広さが⾜りず、充分なプレイができない 

・市に PR などの要請はしていないが、した⽅がいいのではないか

と考えている 

・『ターゲットバードゴルフ』の名前とどんなスポーツかを覚えて

もらうことが重要 

 →⼈づてなどの、きっかけが必要 

・グラウンドゴルフと違ってプレイが難しいので、初めての⼈が続

かない 
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⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・特になし 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・継続をしてもらうための、おもしろさの PR が必要 

野球協会 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⼈員は減っている（現在 40 チーム）、今後も減少傾向に

ある→他スポーツとの⼈員の取り合い、時間の不都合、⼩

学⽣が⼀番多い 

・⼤会：年 40〜50 回（⼩・中・⼀般・還暦） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・他スポーツとの利⽤状況を配慮して、いくつかの地域運動広場を

利⽤している 

・⼩中学⽣→学校グラウンド 

・⼀般→地域運動広場 

・市外での施設利⽤は特になし 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・早朝利⽤もしたいが、時間の制約が⼤きい 

・電光掲⽰板の打ち込みに時間が掛かる 

・マウンドがない 

・バックネット裏にトイレがほしい（⾼齢者への配慮） 

・休憩所が少ない 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・施設の使いやすさが⾜りない→規約を柔軟に考慮してほしい 

・運動広場の運営と利⽤状況→他チームが利⽤した後のグラウンド

状況が悪いことがある 

・連盟として PR 活動はしていないが、各チームでチラシなどを作

って募集している 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・屋外よりも屋内の施設を充実させるべき 

・プロ野球選⼿の招待は、回数よりもタイミングが重要 

・野球に限らず⼦どもの体⼒の低下 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・市⺠運動会の参加が地域によってバラつきがある 

 →校区の運動会か、⼈が集まるようなイベントに変更できない

か？、若い⼈がいない 

・少⼦化にどう⻭⽌めをかけるか 

・良い施設をつくるのも⼤事だが、特に地元市⺠が利⽤しやすいよ

うに配慮することも⼤事 
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合気道会 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：週 3 回 

    ⽉曜→⼦ども 8〜9 時、⼀般 9〜10 時 

    ⽊曜→⼀般 8〜10 時 

    ⼟曜→⼦ども 7〜8 時、⼀般 8〜9 時 

    ⼦どもが多い 

    ⼩学 1 年⽣から 60 歳以上と年齢層は幅広い 

・⼤会：合気道⾃体に⼤会はなく、年 2 回昇段試験、年 1 回演武や

国際交流などがある 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・市武道場 

・久留⽶市北野町の武道場（⼀般のみ） 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

市武道場 

・⾬漏り→畳の劣化→怪我した⼦どもがいる 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・⼩郡商業ニュースの募集要項を⾒て来られる⽅が多い 

・他道場では 5 年毎に演武を⾏っている 

 →なかなか開けないが、10 年毎でも開催した⽅が⽬標にもなるの

では 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・武道場の建替えをするなら、合気道だけでなく公式戦ができるよ

うにしてほしい 

 →例）剣道、武道のフロアを分けてほしい 

    （声を出す競技と同じ場所で指導していると、指導者の声

が聞き取れない） 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・⼝コミなどで⼦どもの⼈数が多い→教えるのが難しい、場所がな

い 

卓球連盟 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：事業計画の作成と運営 

    中学校部活のサポート→そのための⼈材育成 

    今後はジュニアの育成に⼒を⼊れていく 

    ⼀般では 98 名だが、体協に加盟していない団体もあるの

で卓球⼈⼝は多い 

    中学校→体協では⼈数を出していないが、減少傾向 

・⼤会：⼤会運営と講習会を年 12 回 

    中体連⼤会運営と⽀援を年 2 回 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・市体育館 

・三国中学校武道場 

・体育館、武道場が使えないところは、空き教室を利⽤→設備が不

⼗分 
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課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

市体育館 

・備品の劣化とメンテナンス不⾜ 

・トイレ、下⽔廻りの設備改修（特にしてほしい） 

・照明（暗いと競技に⽀障あり） 

・観覧席（選⼿、観客の待機場所がほしい） 

・卓球台が 24 台使える体育館がほしい 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・体協加盟の問題 

 →利⽤団体で、2 団体が体協に加盟していない 

・ジュニア指導者の育成 

 →各校区ごとに地域の指導者を育成する必要がある 

  各中学校の部活の先⽣⽅と連携していく必要がある 

・⾼齢者の卓球⼈⼝が増加しているなど、対策すること 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・体協と加盟団体とのつながりが不⼗分 

・県⼤会レベルの開催 

・ジュニアの育成 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・市体育館の⼤規模改修か新築をしてほしい 

・⼈材育成の⽀援→特にジュニアが育つ環境づくり 

・市と各団体が協⼒してメンテナンス 

柔道協会 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：中学⽣以上の昇段試験受験のための指導 

    指導者の研修会、試合参加 

    加盟は市内で 1 団体（柔の会のみ） 

    会員勧誘 

    中学校体育授業（柔道）要請時に指導者派遣 

    ⼈員は減少傾向 

・⼤会：年 4 回定例の試合のほか、他団体道場の試合参加（個⼈戦

含め） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・市武道場 

・トレーニングルーム→以前は利⽤していたが、器具の⽼朽化から

現在は卓球場、新体操 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・練習では畳などの必要設備が充実していれば、規模に問題なし 

・⼤会の会場としては規模が⾜りない 

・市武道場の⾬漏り→畳の劣化（⾓が破れた場合は危険） 

・トレーニングルームの復活 

・武道場の本格的調査、建替え検討（何度も補修しているが、完全

になおらない） 
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各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・団体紹介等の PR 不⾜→市の広報は年 1 回 

・独⾃で PR を作成し、公⺠館で掲⽰してもらっている 

 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・市⺠へのスポーツに対する有効性の理解と普及 

・市⺠皆スポーツに対する受け⽫として、各競技紹介と市内スポー

ツマップ作成を 

・市⺠皆スポーツとは、⼦どもから⼤⼈までソフトからハード、⼿

近に 1 ⼈から⼤組織まで 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・市⺠皆スポーツが普及しても、実⾏や試合する場所の確保が必要

 例）体育館＜多⽬的アリーナ＜総合体育館 

・プール（循環ろ過器付多⽬的プール）→防災、緊急時飲料⽔ 

ソフトテニス

連盟 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⽕、⽊、⼟、⽇曜、祝⽇で活動 

    ⾼齢化は著しいが、競技⼈⼝は多い（総勢 343 名） 

    ⼩中学⽣が盛んだが、保護者同伴だと時間が取れないこと

がある 

・市内に⾼校ソフトテニス部がないので、中学で卒業してしまうこ

とが多い 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・市内の地域運動広場と市営コートを利⽤している（この 2 ヶ所で

活動は充分） 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・市営コート→改修計画あり 

・地域運動広場→維持管理等の協議を展開中 

・ただし、全体的に市の体育施設は古くなっている 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・ホームページの利活⽤→情報発信の⼯夫が必要 

・加盟されてない⽅をお誘いしても、単発での参加となっている 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・他スポーツ施設でも照明が暗かったり、間引きされていたりと改

善点が⾒られる 

・⼦どもの育成環境が不⼗分 

 →料⾦が⾼い 

 （指導対象の中に⼤⼈が 1 ⼈でもいると、⼦どもたちも⼤⼈料⾦

になってしまう） 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・利⽤者数が把握し切れていない→情報がない→対策が⽴てられな

い 

・マスタープランは市の⽅向性から計画を⽴てていく 

・体育協会の理事会が重要 
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グラウンド 

ゴルフ協会 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：平均年齢 77.26 歳 

    400 名ほどの会員がほぼ毎⽇どこかで活動 

    研修会を 2 年に 1 回⾏っている（ルールが変更した時など）

    練習は各地域で⽇数、時間帯を決めている（約 2 時間ほど）

→体調を優先 

    ⼈員はほぼ横ばい 

・⼤会：⽉例会は毎⽉（250 名ほど参加） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・⼤会は主に、たなばた地域運動広場を利⽤している 

・練習は、各団体で近くの公園や広場、お宮などを利⽤している 

 →協会はたなばた地域運動広場を利⽤（市外で活動することもあ

る 久留⽶など） 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

たなばた地域運動広場 

・サッカーなど前利⽤者のあとだと、グラウンドが荒れたまま 

・グラウンドを整備する道具が⾜りない（トンボ 10 本、ブラシ 3

本ほどほしい） 

・グラウンド周囲の芝刈りをしてほしい 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・レディス杯、ペア、校区対抗などの⼤会の種類を増やしている 

・仲間づくり、体⼒づくりになる 

・コミュニティバスがあると、⾞を運転しない⽅は移動が助かる 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・レクリエーションができる広場がない（御原にない） 

・ソフトボールとかができる広場が、校区に 1 ヶ所くらいほしい 

・御原⼩学校だとグラウンドゴルフコースが 1 コースしかできない

・味坂と御原の中間に、多⽬的広場がほしい 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・⼩郡市運動公園の利⽤料を安くしてほしい（⼤会利⽤時など） 

剣道連盟 活動状況と 

今後の展開は？ 

⼤⼈ 

・活動：週 1 回（⼟）、市内⼤会はなし、市外で様々な⼤会へ出場

・推移：変わらない 

⼦ども 

・活動：週 3 回（曜⽇は不定）←6 団体、市内⼤会は年 2 回 

・推移：減少傾向（低学年が増加傾向にあるので、全体は変わらな

いかもしれない） 

・宝城、⽴⽯中は剣道部なし 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・市体育館（⼟曜は武道場を利⽤） 

・⼩中学校体育館 

・施設は市内のみ利⽤ 



    小郡市スポーツ推進基本計画 参考 団体ヒアリング調査結果
 

 - 72 -

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・施設が全体的に劣化が⽬⽴つので、⼤会利⽤に無理がある 

・使⽤料を安くできないか 

・駐⾞場が⾜りない 

・特に床を補修してほしい→床が硬いので、クッション性を持たせ

てほしい 

 以前補修してもらったが、補修前よりクッション性が悪くなった

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・⼈員増加の対策は、特にしていない 

 →募集は指導者と⽣徒の写真を撮って、チラシを住⺠の協⼒を得

て掲⽰している 

・市の広報の協⼒がほしい 

・指導者不⾜はなく、⼒量にも問題はないと思われる 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・経験者が再び始められるような環境づくりをしてほしい 

 →⼤会⽬的だけでなく、交流⽬的として加⼊しやすい環境 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・施設の建替えの時は、利⽤者、専⾨家の意⾒を取り⼊れてほしい

空⼿連盟 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⽉、⽊、⾦曜の週 3 回 19：30〜21：30（2 時間） 

・推移：減少傾向 

    7〜8 年前は 50〜60 ⼈→現在 23 ⼈（指導者含め） 

    今後も減少していくと思う 

    ⼩学⽣＜中学⽣ 

    （⼩学⽣は加⼊が少ない、中学⽣は卒業後に⾼校で続ける

⼈もいる） 

・⼤⼈の会員は、⼦どもと⼀緒に参加している保護者がほとんど 

・①中体連が年 2 回、②⼩〜⼀般が年 12、13 回（5、6 回出場） 

 →②は市の⼤会（市体育館）約 200 ⼈が参加 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・⽉曜：市体育館、⽊⾦曜：柔剣道場（現状は問題ないが、60 ⼈以

上だと狭い） 

・加盟団体は 1 団体のみ 

・⼆⽇市に本部道場があったが、昨年取り壊されてなくなった 

・本来は、武道場での活動を希望している→新設なら規模を広くし

てほしい 
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課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・特に問題なし 

強いて⾔えば 

・放送設備が古い 

・観覧席→空⼿としてはいらない？→他スポーツを思うと必要 

・駐⾞場→単独で使⽤する場合は問題なし 

・市体育館の⽼朽化→床の補修後にも問題あり（ぶかぶかしている）

・仕切りのネットを⼤きく（バスケットボールが⼊ってくる） 

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・課題は、会員が減っていること 

・新聞の折込み広告で募集を掛けたことがある→問合せ、⾒学なし

・他に市体育館でチラシを掲⽰している 

・会員を増やしたい思いはある→⾃然と増えていたので、仕⽅がわ

からない、保護者と相談はしている 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・特に考えはなし 

・年 1 回、元世界チャンピオンの会⻑に指導を受けに⾏く（市外）

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・施設を使いやすく→スポーツ施設の集約→市の⼈⼝が増えるので

はないか 

・他スポーツ全体の振興に関しての要望と課題は、今のところなし

⼸道連盟 活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⽉〜⽇曜（3 グループに分けて）AM15〜20 名 PM5〜6

名 夜 10〜15 名 

    合同練習→毎週⽕曜 25〜30 名（10〜12 時） 

    例会→⽉ 1 回 30〜40 名（9〜12 時） 

    中学⽣〜90 歳くらいまで会員がいる（平均 45〜50 歳） 

・⼤会：6〜7 ⽉ 初⼼者教室（年 14 回）15 名ほどの参加→毎年 5

〜6 名加⼊、８⽉ たなばた⼤会 約 300 名参加 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・市体育館裏の⼸道場のみ→市内には 1 ヶ所しか⼸道場がない 

・市外は個⼈利⽤←連盟が声をかけることはない 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・⼸道場が狭い 

 →元々5 ⼈⽴（正式）だったが、⽢⽊鉄道整備の関係で⼀部⼟地

を貸していた 

 →無理やり 5 ⼈⽴にして、ひな壇を作ったが柱が邪魔に 

 →建替えてもらうのが⼀番だが、せめて柱を取り除いてほしい 

・遠的場を元どおりにしてほしい 

・通路が更⾐室代わりになっているので、トイレに⾏きづらい（ロ

ッカーがほしい） 

 →体育館の整備（観覧席がほしい→⼤会時は⼈が多く、利⽤しに

くい） 



    小郡市スポーツ推進基本計画 参考 団体ヒアリング調査結果
 

 - 74 -

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・募集：6〜7 ⽉の初⼼者教室、⼝コミなど→他には特になし 

・経験者が年に、1〜2 名ほど⼊ってきている 

・中学⽣→⾼校で⼸道をしたいのでその前に経験を積みたいのでは

・⾼齢者→⼤きな動きもないので、無理なく続けられる 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・8 ⽉のたなばた⼤会では会場が狭い 

・外部から招待したいが、施設がみすぼらしい→施設が快適なら呼

びたい、イベントしたい 

・中学校もしくは付近に、1 ヶ所でも⼸道場がほしい 

・⻘少年の育成に⼸道を役⽴ててほしい 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・⾼齢者が増加傾向なので⽀援をお願いしたい 

・⾃然散策やウォーキング→⼩郡市の⾃然（宝満川）を活かした場

所、みんなが楽しく交流できる場所、コスモスを植えるなど散策し

やすい⼯夫を 

ソフトボール

連盟 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：⼀般男⼦→14 チーム（1 チーム 15 名ほど）←⼀番多い 

    ミセス（ママさん）→5 チーム 

    審判、指導者の集まり→25 名ほど（⼩〜⾼校の⼤会を主催）

    15 年前→⼀般男⼦が 18 チーム、ミセスが 11〜12 チーム

    若いメンバーが少ない→現在は 40 歳代が中⼼ 

・⼤会：⼀般男⼦→リーグ戦（6 ⽇半くらい）、オープン戦（トー

ナメント）、6 ⽉ ⼀般⼤会（参加チームが少なくなってい

る）、ミセス→リーグ戦、体協の⼤会（トーナメント） 年

1 回、⼩中⾼校⼤会（トーナメント） 年 1 回 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・多⽬的広場での活動がメイン（リーグ戦など） 

・他→あずまの地域運動グラウンド、たなばたグラウンド（年 2 回）

・市外では、基⼭町の⼤会に出ている 

・以前は北野カップ（全 48 チーム）の⼤会に出ていた 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

多⽬的広場 

・B コートの得点板がなくなっている→補修中 

・ダグアウト屋根の破損 

・グラウンドは 3 年前に補修済み→問題なし 

たなばたグラウンド 

・トンボが不⾜している 

・管理棟が機能していない 

・倉庫に道具を置かせてもらいたい→各チームで管理、準備や⽚づ

けが簡単になる 

 

 



    小郡市スポーツ推進基本計画 参考 団体ヒアリング調査結果
 

 - 75 -

各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・連盟は 35 年くらいになるが、始めはスローピッチや多少下⼿で

も楽しくやっていた 

 →現在は、レベルが上がったのか⼊りにくいイメージがある 

・公⺠館対抗で誰もが親しめる⼤会→楽しめるソフトボールへの取

組み 

・ミセス→未経験者が多い、⼦育てで参加できない 

・特に募集活動はしていない 

 →各チームが独⾃で募集をかけている 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・ソフト中学男⼦はない（⾼校はある） 

・学校単位でトヨタのチームがイベントで来ている→久留⽶などに

出向いている（年 1 回） 

・呼ぶとなるとコスト⾯の問題がある→市の⽀援がほしい 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

・運営は問題なし 

バスケット 

ボール協会 

活動状況と 

今後の展開は？ 

・活動：ミニバスケット→6 チーム（男⼥）、⼀般→1〜2 チーム 

・元々多いというわけではないが、⼈員は減少している 

・⼤会：夏、秋（年 2 回） 

    地区のカップ戦（市内での⼤会はなし） 

最も利⽤する施設は

どの施設？ 

・ミニバスケット→⼩学校体育館（市内） 

・⼀般→市体育館、中学校体育館 

・市外での活動は⼤会のみ（練習は市内のみ） 

課題や改善点がある

施設は？ 

具体的な改善点は？ 

・市内で試合ができるような体育館がない 

・主催したことはあるが、市外で開催→⼤⼑洗トレーニングセンタ

ーなど 

・屋外で練習できる場所がほしい←校庭にリングがほとんどない 

市体育館 

・アリーナのように 2 階席（観覧席）がほしい 

・現体育館は狭い 

・コート外のスペースが狭い→観客と選⼿の距離が近すぎる 

・リングを可動式にしてほしい 

・駐⾞場は広いと思うので問題なし 
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各団体におけるスポ

ーツ振興に関する 

課題は？ 

・認知度が低い？→TV などで⽬に触れる機会が少ない 

・プロを呼びたいが、⼤会ができるような環境が整っていない 

 →うきは市、久留⽶市、広域公園など市外でないと⾒る機会がな

い 

・バスケットクリニックなどの回数を増やす 

・市外で登録をして活動している⽅もいる？→環境が整っていない、

指導者がいない 

・各チームで募集をかけたり、⾒学に来ている⼦に声をかけてみる

などの活動を以前はしていたが、今年はしていない 

⼩郡市のスポーツ 

振興にとって重要な

こととは？ 

・スポーツができるきっかけがほしい 

 →持病や障害があってもジョギングやウォーキング、プールなど

運動ができる環境づくり 

スポーツ振興施策に

おける市に対する 

要望 

市体育館の建替え 

・総合体育館にしてほしい 

・⼤きな⼤会（⾼校、プロなど）ができるように→観るスポーツも

楽しみたい 

 

 


